

su ilustrado criterio la estima fundada y conveniente, elevarla hasta el trono del augusto Vicario de Jesucristo en la tierra.

Gracié que esperan obtener del bondadoso corazón de V. E. I., cuya preciosa vida guarde Dios muchos años para bien de la diócesis.

—Excmo. é Ilmo. Señor —Dr. Camilo de Patau, dignidad de maestrescuela.

—Dr. Eduardo Zafranell, canónigo elector del electo —Licenciado Miguel Pons, arcipreste de Valderosillo —*Siguen las firmas.*»

Si nuestra humilde adhesión valiera con alma y vida la darianos.

## CORRESPONDENCIA

### DE DOSTORES (CORDOBA)

Muy Sr. *hijo*: tambien en estas vertientes de Sierra-Morena es bendecido y adorado con febril entusiasmo el dulcísimo y divino Corazón del Hombre-Dios. Ya en Pozoblanco, Villanueva (de Còrdoba), Hinojosa del Duque y otras importantes poblaciones de este hermoso valle de los Pedroches se han celebrado las novenas en honor del Corazón teandriego y cupo á esta villa de Dostores el compartir esta gloria con sus vecinos, y cierto que si ha sido la última de estas villas en cantar las excelencias de la devoción, que, según la hermosa frase del inmortal Pio IX, «ha de salvar al mundo», no ha sido Dostores quien menos ha dejado escuchar su voz en este orgulloso y suavísimo concierto de alabanzas. Al que no puede ser suficientemente, ni aun por boca de angelitos, alabado.

Nuestro celoso Sr. Rector D. Manuel Melero tuvo la feliz ocurrencia de invitar al P. Tarin, ya conocido en esta región, tanto quizás como en la Mancha, y con esto ya entenderá usted como esta Novena mas que novena ha sido una completa Mision, con todas las circunstancias de esta y con sus copiosísimos frutos de bendicion.

Hemos tenido: Consagración de niños y Bendición de los mismos; ejercicios al amanecer, al medio dia, por la tarde y por la noche; Comunión general todos los días de Novena y en alguno llegaron á seiscientas las personas que se acercaron al divino banquete; por donde puele juzgar usted del terror que durante ella nos animó á todos; se han reconciliado muchos enemistados y hay noticias de no pocas restituciones.

En suma, Sr. Director, que no se borrara de Dostores la memoria de esta Novena, ni del celoso hijo de Ignacio de Loyola que la ha dirigido. Hoy se ha despedido de nosotros en el pulpite y dos ó tres horas después estaba la Villa entera esperando en la plaza la salida del Padre; al dirigirles el último adios prorrumpieron en deshecho llanto que mostraba la pena que en ese momento embargaba todos los ánimos. ¡Quiera Dios conceder á todos los pueblos hombres que le hablen su lengua y aviven su fe como la aviva ese bendito misionero por donde quiera que va.

Aprovecho la ocasión para ofrecerme de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.

UN DEVOTO DEL CORAZON DE JESUS

Dostores 7 Noviembre 94.

### DESDE HERENCIA

Es indudable que el mes de Noviembre es el tesoro de sufrimientos en favor de las Almas del Purgatorio. Todos nos apresuramos á ofrecerlos, y á ello nos incita el lugubre tañido de la campana que nos conduce al templo para rogar a Dios por aquellas infelices prisioneras recordándonos que, en plazo no lejano, seremos también ciudadanos de la «gran república

de los muertos» donde existe la verdadera igualdad.

Si es verdad que los primeros días después de la pérdida de los seres queridos invaden el corazón la pena y la aflicción y aun se exteriorizan éstas por ciertos actos, también es verdad que en poco tiempo disminuyen y desaparecen en absoluto. Tal es la condición humana que se olvida de lo que más quiere cuando la muerte lo separa de su lado!

Si durante el año parece como que la Iglesia católica consiente que el hombre viva algo olvidado de los que murieron y distraído en los negocios materiales; si durante el año parece que tolera al hombre que se cuide de sí mismo, sin tener vivos recuerdos para los que traspasaron las barreras de este mundo, no pasa un solo año sin que, en un día dado, deje la Iglesia de avisar al hombre el deber que tiene de dirigir su pensamiento y oraciones á la región de los muertos.»

En las noches de este mes, el clamor de las campanas, verdaderas trompetas de nuestra Religión, nos conduce al templo para rogar á Dios por el padre que dejó en la eternidad; por la madre que los dejó privados de sus caricias y consuelos; por la esposa que dejando al marido sin su dulce compañía, yacía su cuerpo en glacial y silenciosa sepultura; por el hermano, el pariente y el amigo cuyas oraciones nos piden para salir de tan tremenda prisión y llegar al goce de Dios en la vida eterna.

Así comprende esta cristiana villa que, sirviendo en la devoción á las benditas Ánimas, ha celebrado un solemne novenario para aliviar las penas temporales de las almas que se purifican en el incomparable fuego del Purgatorio. En tan piadosos cultos se ha visto el templo parroquial literalmente enajenado de fieles: allí estaban el sacerdote y el sacerdote; el hombre y la mujer; el sabio y el ignorante; el pobre y el rico; el creyente y el incrédulo que, en medio de su incredulidad, aún conservaba algo de su fe para dirigir al Señor una oración en favor de los seres más queridos; y todos á un mismo fin, imploraban clemencia y misericordia para las infelices almas que piden el rescate de tan acerados tormentos.

Todo se prestaba á la consideración y al susfugio: el clamor de las campanas; el severo luto del templo; las sensibles meditaciones sobre el Purgatorio y las magestuosas notas de los fúnebres lamento, cada una de las cuales, era un rayo de dolor que nos recordaba los infinitos y acerbos que sufren las almas retenidas en aquel lugar de purificación.

Profundísima fué la devoción de este católico vecindario y á ello cooperaron las oraciones fervientes pronunciadas por los oradores sagrados, D. Carlos Alvarez y D. Tertuliano Toledo, quienes escogieron temas tan sentidos que no solo manifestaban la valía de los mismos, sino que pusieron de relieve la importancia de los sufrimientos en favor de las almas y el consuelo que aquellas experimentan al recibirlas.

No es extraño que el Sr. Alvarez, al exponer los ayes y dolores de las almas en el purgatorio, sintiera la congoja y brotarán lágrimas a sus ojos ¿cómo no? si en aquellos momentos recordaba al autor de sus días y á la que tantas veces le consoló con sus maternales caricias y cuidados, es decir, á sus queridos padres que pasaron á mejor vida con el sincero deseo de ver sacerdotio al único hijo que Dios les concedió.

Por último; la devoción y consideración de los fieles subía de punto al oír los fúnebres lamentos, música inspirada del maestro Barco que, como todas sus obras, están reputadas por si mismas y llevan el encanto de su valor; y si á esto agregamos la magestuosa expresión que á dicha música daba su aventajado discípulo, nuestro querido amigo D. Julian García, tanto en el armónium como en la oportunís-

ma combinación de registros *ad hoc*, y la acertada dirección del coro de voces á su cargo, diremos que tan piadosos actos, han sido los más patéticos que en punto á los de esta índole, se han conocido después de muchos años. Sin embargo, una cosa hubo de echarse de menos, que á decir verdad, hubiera sido el alma en la ejecución de música tan severa, cuyo defecto era la falta de una voz de bajo que hubiera dado carácter á la entonación y naturaleza de la obra; mas este defecto que pudiera haber subsanado el cantor de la parroquia, no pudo conseguirse por su total carencia de conocimientos musicales quedando reducida dicha obra á las voces primarias y secundarias; y es mas de lamentar este defecto, en importantes poblaciones, por que debiera desterrarse de ellas todo lo rutinario. No es censura que yo haga por puro capricho ni por ignorancia sino que tal censura ha sido general por la numerosa asistencia de fieles que han presenciado dicho defecto.

Dispense usted Sr. Director tan larga correspondencia y le queda reconociendo su atento s. s. q. b. s. m.

DIAZ GONZALEZ.

Herencia 12 Noviembre 94.

## SECCION DE NOTICIAS

La Compañía del Ferro-carril del Campo de Calatrava obtuvo autorización para atravesar la vía general con la cañería que iba a conducir el agua del Moral, desde el depósito de la misma á la fuente pública, recientemente construida en la calle del Cristo de esta población.

Pronto empezarán dichos trabajos y creese que en la próxima semana se abrirá la citada fuente y se inaugurarán los magníficos lavaderos construidos junto al depósito del agua de la referida Empresa.

La serie de batallas chicas, ó pendientes, que los muchachos revoltosos de esta villa tiene costumbre de perpetrar los domingos con peligro de los aficionados á posar por las inmediaciones de la población, tuvo en la tarde del domingo un resultado lamentable pues hubo heridos entre los pequeños combatientes y alemás lesionaron á un individuo mayor de edad que no tomaba parte en la confronta.

Los agentes de la autoridad dieron una batida á los liliputienses ejércitos consiguiendo la captura de nueve revolucionarios en *agraz* que fueron conducidos á la Cárcel.

A las ocho horas recuperaron su perdida libertad.

drido afecto que siente por nuestra querida patrona María Santísima de Consolación.

El P. Tarin, de regreso de sus evangélicas tareas de Andalucía, pasó por Ciudad-Real el 8 del corriente y fué á Alcázar de San Juan, donde ha predicado tres importantísimas conferencias acerca de la inmortalidad del alma.

## MAXIMAS DE LA BEATA

### Margarita Maria Alacoque

#### NOVIEMBRE

8. En las visitas al Santísimo Sacramento sea nuestra petición el amor de vuestro abatimiento para honrar el aniquilamiento de un Dios oculto y humillado por vuestro amor.

9. Caminad rectamente con paz y acción de gracias por el camino de la humildad, sin preocuparos de ver lo que hacéis, ni si adelantais; pero abandonaos elegante con fe y confianza á los cuidados de la Providencia, sin retroceder jamás.

10. Dejaos llevar, y pensad muchas veces que el niño no pueda perecer entre los brazos de un Padre omnipotente.

11. Hacer y padecer por amor es el verdadero secreto de los amantes del Amado.

12. El amor no quiere llenarse mas que de amor, á fin de que por él mismo podamos darle todo lo que de nosotros espera: amor fuerte que no se deja abatir, amor puro sin interés, amor crucificado que no encuentra alegría sino en los sufrimientos para conformarse al Amado.

13. Siendo para nosotros el amable Corazón de Jesus todo en todas las cosas, podemos decir con San Pablo que ya no vivimos nosotros, sino que es Él quien en nosotros vive.

14. Ameños á este único amor de nuestras almas, porque El nos ama primero, y todavía nos ama con tanto ardor que se consume de continuo en el Santísimo Sacramento.

15. Para los que aman ardientemente el Sagrado Corazón de nuestro amable Jesus ya no hay sufrimientos, porque los dolores, humillaciones y contradicciones, todo se trae en amor.

Imp. de Casto Pérez, plaza Valbuena.

## QUINTOS

La Sociedad Mompo Hermanos y Compañía, cumple con dinero, redimiendo á metálico, ó entregando mil quinientas pesetas.

Por PESETAS SE PUEDE PAGAR para la Península y ciento veinticinco para Ultramar, quedando libres, verificando el depósito en casa del Representante D. Enrique Morales, del comercio. — Ciudad-Real.

4-1

## ASTRERIA NUEVA DE BLAS ARIAS Y DOMINGUEZ

(EX-OIFICIAL DE POVEDA)

calle Ancha, 26, esquina á la de Torrecilla

Confección de toda clase de prendas. Servicio pronto y esmerado.